

LA VOZ DE CASTILLA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

IX. - NUM. 2370. - BURGOS, SABADO, 16 DE MAYO DE 1953. - SANTA CRUZ, 17. TEL. 2158. - PRECIO: 70 CTS.

«He venido a Portugal con el corazón vibrando de cariño y emoción al recuerdo de cómo vivió Portugal y Lisboa los días de nuestra Cruzada. No parecía que era Cruzada de otra nación, parecía que la Cruzada era vuestra también. Esto ha unido a Portugal y a España con lazos impercederos».

(Franco ante el Ayuntamiento de Lisboa, 23 octubre 1949)

Grandioso recibimiento de Madrid al general Craveiro

El más vistoso desfile de la Victoria fué presidido por los Jefes de Estado de las dos naciones hermanas
Centenares de miles de personas aclaman al Caudillo y al presidente portugués.-Franco impone a Craveiro el Gran Collar del Yugo y las Flechas.-Visita a los Museos del Ejército y Naval

MADRID, 15. — El presidente de la República de Portugal, general Francisco Higinio Craveiro Lopes, ha llegado a la capital de España, a las 11,30 de la mañana. En la estación fué recibido por el jefe del Estado Español, Generalísimo Franco.

A las diez de la mañana, las fuerzas del Ejército español cubrieron la carrera desde la estación de Atocha hasta el paseo de la Castellana, trayecto que habrían de recorrer los jefes de Estado español y portugués para presenciar más tarde la gran parada militar.

Un numerosísimo público, a ambos lados del trayecto, fué tomando posiciones desde muy temprano para presenciar el paso de la comitiva, ofreciendo un aspecto magnífico las calles del recorrido, adornadas con profusión de banderas y banderines y ostentando los balcones colgaduras de los colores nacionales.

La sala de espera de la estación de Atocha presentaba un magnífico aspecto. Las paredes habían sido recubiertas con preciosos tapices y una hermosa alfombra cubría totalmente el suelo desde la calle hasta el borde del andén. Veríanse igualmente profusión de plantas y banderas de los dos países. Libres los andenes, el elemento oficial que había de recibir a nues-

Ilustre huésped, fué situándose a medida que llegaba en los sitios preparados al efecto. Dando frente a la sala de espera se situó el escuadrón de la Caballería Mora, y dentro de la estación, a lo largo del andén, una compañía del Batallón del Ministerio del Ejército, con bandera y banda de música, encargada de rendir honores a las altas jerarquías.

Llegada de ministros

A partir de las once de la mañana, la afluencia fué haciéndose considerable, hasta el punto de llenar totalmente la sala de espera y el andén. Fueron de los primeros en llegar los ministros de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; de la Gobernación, don Blas Pérez González, y el presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao; sucesivamente fueron llegando los demás miembros del Gobierno, subsecretarios de los dis-

(Pasa a cuarta página)

(Pasa a cuarta página)



UNA JORNADA INDESCRIPCIÓN

MADRID, 15. — Asistir a un período de la historia y determinar su honda significación en un día exacto --mejor, en una mañana clara y azul de mayo-- permitirá pasados los siglos, en la edad de los buenos recuerdos o en la época próxima de los acontecimientos, decir: «Yo vi al presidente de Portugal el día del gran desfile en Madrid». Y con esa frase, que se repite cientos de miles de veces en los periódicos, se pueden definir

estados de un mundo en tiempos de naufragios y también en tiempos de seguridad y esperanza de puerto que tan ciertamente han señalado los dos Jefes de Estado, que hoy han recogido los incansables vivas y las ovaciones más imponentes que se han oído en el viejo y tradicional paseo de la Castellana, de la capital de España. El periodista no tendrá mejor expresión que recoger unas vulgares palabras para explicar a los lectores lo que ha sucedido hoy en los kilómetros que ha recorrido durante el brillantísimo desfile en honor del presidente portugués: Indescriptible e inenarrable. Estas sílabas pueden resumir, en lo que significan de rebasar las facultades y posibilidades descriptivas, el espectáculo de los miles y miles de almas que, como ríos humanos, han acudido por las def-

El homenaje a Guillén Salaya

Este artículo recoge un aspecto particular de la cena homenaje a Guillén Salaya en el Hotel Palace, en Madrid, acto del que ofrecemos una amplia crónica en novena página

No se trata de comprar la paz al Kremlin

Asegura Churchill a Adenauer

LONDRES, 15. -- El primer ministro, Winston Churchill, ha manifestado hoy al canciller alemán Adenauer que no habrá apaciguamiento de Rusia y que la Gran Bretaña no tiene la menor intención de «comprarle la paz al Kremlin».

De fuentes autorizadas se sabe también que Churchill aseguró solemnemente al canciller alemán que la seguridad e independencia alemana no será objeto de trueque para alcanzar un acuerdo con los soviets al objeto de disminuir la tensión entre Este y Oeste. (Efe).

CENSURAS CONTRA MC KARTHY EN LONDRES

LONDRES, 15. -- La disputa transatlántica entre el senador Mc Carthy y el ex-primer ministro Attlee ocupa los titulares de la Prensa y provoca duros editoriales.

(Pasa a páginas centrales)



DUNN PIDE PARA ESPAÑA OTROS CIEN MILLONES DE DOLARES

Se espera que las negociaciones avancen próximamente
WASHINGTON, 15. -- De fuentes autorizadas se informa que el embajador norteamericano en Madrid, James Dunn, durante su estancia en los Estados Unidos ha tratado sobre la posibilidad de un préstamo de cien millones de dólares para España.

(Pasa a páginas centrales)

Ha muerto el arzobispo de Valladolid

información, en páginas centrales



Grandioso recibimiento de Madrid al general Craveiro

(Viene de cuarta página)

subgrupos. El Batallón de Marina de la Escuela de Marina de Madrid, que llevan una compañía de desembarco. Se distinguen también las tropas de Aviación con su uniforme peculiar. Esta vez la bandera por dos compañías de voluntarios que, cuando menos, han realizado lanzamientos en paracaídas y permanecen sometidos a constantes entrenamientos, que les ha llevado a lograr una gran habilidad en el manejo del paracaídas, capaces por sorpresa y ocupación de determinadas posiciones en campo enemigo.

Desfiló la Legión

El centro principal de la atención del desfile de hoy ha sido el Tercio "Duque de Alba", de la Sexta Bandera. El enérgico jefe que lanza al aire su voz mientras camina con raudos pasos, parece como el exponente de lo que son estas aguerridas tropas de legionarios, o "hombres de la muerte", en los que todos los espectadores fijan su atención. Los aguerridos legionarios pasan entre consistentes aclamaciones y Franco sigue con la mirada. Estas tropas desfilan con su propia música, que interpreta el himno nacional nacido allá por el año 21, en los campos africanos. El estandarte, portado por un oficial, está hecho girónes de las banderas de Rif, Ladak, Kaaseres, Beal Arog, Tarrak o el Fondak, cuyos nombres están inseparablemente unidos a Franco, jefe de la Primera Bandera de la Legión, que marcha con sesenta grados al norte de la guarida del Raisuni por los caminos fangosos de Akkoba. La muchedumbre aplaude incesantemente a la Legión y a Franco, el primer jefe de la Legión, el primer jefe de África, que es yunque y base de los mejores soldados de España. Con la rapidez del rayo de la Bandera de legionarios a los que Millán Astray, desde su tribuna, les dedica una mirada nostálgica, contrasta la marcha pausada de un tabor de zapadores, a los compases de una banda de chirrimías y tambores. Sus vistosos uniformes dan una nota singular de color al desfile. Los regulares de Albuera visten pantalón azul oscuro, camisa roja, con capa verde y botas blancas, y se tocan con el sombrero de la primera compañía. Los de la segunda llevan capas naranjas, con botas blancas, y la sección de zapadores, con botas azules y turbantes blancos y verde.

Termina el desfile

Pasa a continuación alumnos de la Escuela Militar de Montaña, en dos compañías, la primera con toda su indumentaria de montaña y equipo para nieve, y la segunda, con uniforme castaño y teresiana con equipo de montaña. A continuación pasa el Batallón del Inmemorial número uno, con dos compañías de cazadores y ametralladoras. El Batallón del Ministerio del Interior pasa llevando a la cabeza una sección de bicicletas, que desfila muy bien y recibe muchos aplausos, así como los de la Policía Armada y de Tráfico. Por último pasa la Guardia Civil, con su sección ciclistas, cazadores, banda y cuatro compañías de guardias con tricornio de charol y una sección de perros policías, compañía de "jeep" y quinientos vehículos, que transportan cada uno un número del Benemérito. Instituto y que son muy aplaudidos también.

Después de los dos menos cuarto de la tarde terminó el gran desfile de la Legión y el Generalísimo Franco, que el presidente portugués, acompañado la tribuna presidencial, siempre entre las mismas

demostraciones de entusiasmo y cariño. (Cifra).

Centenares de miles de personas aguardaron más de cuatro horas al paso de los dos Jefes de Estado

Terminado el desfile, el paso de los dos jefes de Estado por el paseo de Recoletos, Cibeles, Alcalá, José Antonio, calle de la Princesa y Moncloa, desde donde se dirigieron directamente a la residencia de El Pardo, constituyó un paseo triunfal, sobre todo desde la bifurcación de Alcalá y la Avenida de José Antonio, donde, bajo un sol implacable, centenares de miles de personas, sin apenas distracción, pues fueron pocas las fuerzas que por allí desfilaron, esperaron pacientemente, sólo por el afán de ver pasar a los dos jefes de Estado, durante más de cuatro horas, en pie.

El Generalísimo Franco y el general Craveiro Lopes circularon por el indicado trayecto entre un incesante clamor de vitores, agitar de pañuelos y gritos a Portugal y España. En la Telefónica y en la Asociación de la Prensa, las terrazas y balcones se poblaron de pañuelos blancos. En la Delegación Provincial de Sindicatos, centenares de afiliados gritaron: "España y Portugal siempre unidas".

La comitiva prosiguió hasta la plaza de la Moncloa muy despacio, mientras los dos jefes de Estado correspondían, en pie sobre

el coche descubierto, sonrientes y visiblemente emocionados, a los aplausos y aclamaciones del pueblo madrileño.

En El Pardo

A las dos y media de la tarde llegaron al palacio de El Pardo, donde una banda militar interpretó el himno de Portugal y seguidamente el himno nacional español. (Cifra).

Visita oficial al Caudillo

MADRID, 15. — A las cinco de la tarde, el señor presidente de Portugal, acompañado de su esposa y de las personalidades que integran su séquito, visitó en su despacho oficial a S. E. el Jefe del Estado, que se hallaba acompañado de su esposa, del ministro de Asuntos Exteriores y jefes de sus Casas Militar y Civil.

Tras los saludos de ritual, el Caudillo de España impuso al presidente portugués el Gran Collar de la Orden del Yugo y las Flechas, y a su esposa, la señora de Craveiro Lopes, la Gran Cruz de Isabel la Católica. Terminada la sencilla ceremonia, el presidente y su esposa se retiraron a sus habitaciones particulares. Entre las personalidades que asistieron al acto figuraban también el embajador de Portugal en España y el de España en Lisboa. (Cifra).

En el Museo del Ejército

MADRID, 15. — A las seis y

media de la tarde, los jefes de Estado de España y Portugal llegaron al Museo del Ejército. Al pie de la escalinata fueron recibidos por el titular de la cartera, teniente general Muñoz Grandes, y los ministros del Aire, teniente general González Gallarza, y de la Gobernación, don Blas Pérez González; el capitán general de la Región, teniente general Martín Alonso; el director del Museo, teniente general Rada, y otras personalidades.

El Generalísimo Franco y el general Craveiro Lopes, después de pasar revista al Batallón del Ministerio del Ejército, que rendía honores, penetraron, con sus séquitos, en el edificio del Museo del Ejército y de la escalinata se dirigieron al "hall" para recorrer, con todo detenimiento, la escalera de honor, saleta de la reina, salas de Infantería, de Medinaceli, de la Cruzada, de los Héroes, de Caballería, de los Caballeros Laureados y aquellas otras que contienen objetos históricos, coloniales, del Cuerpo de Ingenieros y del de Administración Militar.

El general Craveiro Lopes, que vestía uniforme de diario, de general del Aire, en el recorrido de estas salas escuchó las explicaciones que tanto el teniente general Rada como el coronel Gómez de Munain le hicieron de los principales trofeos, armas, pinturas, recuerdos, banderas, etc., que en cada una de ellas se conservan, y prestó especial atención al examen del libro que contiene el diario original del asedio del Alcázar de Toledo, así como los recuerdos de la defensa de Oviedo. También le fueron mostradas las banderas de cuantos Regimientos mandó el Generalísimo durante su carrera

en África — y un cuadro evocador de los 12.000 asesinatos cometidos en Paracuellos del Jarama durante la dominación marxista de Madrid. También contempló el vestuario que usaba el Generalísimo durante la guerra y un escudo de los Virreinos que participaron en la Cruzada. Se detuvo igualmente ante el cuadro de la batalla de Tetuán, de Palmaroff, y en la sala capitular de Caballeros Laureados contempló la simbólica tizona del Cid, regalo de los marqueses de Falces.

Duró la visita exactamente una hora y quince minutos, y al abandonar el edificio para dirigirse al Museo Naval, los dos jefes de Estado fueron objeto de cálidas demostraciones de afecto y simpatía por el numeroso público que se había situado en las inmediaciones. (Cifra).

Visita al Museo Naval

MADRID, 15. — A las ocho menos cuarto de la tarde, procedentes del Museo del Ejército, llegaron ante el Museo Naval el presidente de Portugal, general Craveiro Lopes, y el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco. Fueron recibidos en el límite de las calles de Montalbán y Ruiz de Alarcón por el ministro de Marina, almirante Moreno; el almirante jefe de la Jurisdicción de Marina, señor González Zeller, y ayudante del ministro. Seguidamente pasaron revista a una compañía del Batallón de Infantería de Marina que, formada frente al Ministerio, les rindió honores e interpretó los himnos nacionales de Portugal y de España a la llegada de ambos jefes de Estado.


En la puerta del edificio fueron saludados por el ministro subsecretario de la Presidencia del Gobierno, señor Carrero Blanco, y por el ministro secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta. Acompañados de éstos, el ministro portugués de Defensa, el español de la Gobernación, así como del vicealmirante portugués Ortins de Bettencourt, del embajador de nuestra Patria en Lisboa y otras personalidades de ambas naciones, el general Craveiro Lopes y el Generalísimo Franco penetraron en el recinto del Museo a los sonos del pito del contramaestre, honor que se les dispensó como si entraran en un barco.

El director del Museo, capitán de navío don Julio Guillén, y el subdirector, padre Vela, capitanes de la Armada, cumplieron a los visitantes, que recorrieron con interés las diversas salas, escuchando las explicaciones del director. La visita fué especialmente detenida en la sala bibliográfica, donde el señor Guillén, con autorización del ministro de Marina, ofreció al general Craveiro Lopes un curioso libro titulado "Navegación especulativa y prácticas reformas. Sus reglas y tablas por las observaciones de Ticho-Brahe", escrito por Antonio de Nájera, natural de Lisboa, e impreso en Madrid en 1669. De este libro sólo quedan tres ejemplares.

A las ocho y veinte de la tarde, recorridas las salas y después de firmar el libro de honor del Museo, ambos jefes de Estado fueron despedidos nuevamente a los sonos del pito del contramaestre. En la calle, repleta de público, que les vitoreó y aplaudió entusiastamente, el Batallón del Ministerio volvió a rendirles honores y la banda de música interpretó de nuevo los himnos nacionales de Portugal y de España. El general Craveiro Lopes se mostró muy satisfecho de la visita realizada al Museo Naval. Numerosos periodistas portugueses asistieron a ésta y quedaron también muy complacidos. (Cifra).

Labores de artesanía, encajes, mantelerías de trabajo mallorquín, todo ello puedes verlo visitando la exposición que permanecerá abierta durante los días 22, 23 y 24.

PLAZA DE TOROS DE BURGOS



EL DOMINGO, 17 de mayo de 1953

Empresa SEGUNDO ARANA

Típica Novillada de Noveles

14 MAGNIFICOS REGALOS

PARA SEÑORA Y CABALLERO

16 toreros nuevos en el coso de los Vadillos

TODOS CON TRAJE DE LUCES

4 hermosos novillos 4

de una acreditada ganadería del CAMPO DE SALAMANCA

MATADORES

Clemente del Rio (Clementito)

Agustín Fernández

José Centeno (Doble de "Litri")

Manolito Murga

LA CORRIDA EMPEZARA A LAS CINCO EN PUNTO DE LA TARDE

¡Atención a la mejor lotería del año!

1.º premio: Un colosal aparato de RADIO o una estupenda máquina de coser SIGMA.	7.º 2 abonos de Sombra para las corridas de feria.
2.º Un sobre misterioso o 1.000 pesetas.	8.º 2 abonos de Sol para las corridas de feria.
3.º Un precioso reloj de pulsera.	9.º Un corte de vestido de señora.
4.º Un hermoso jamón.	10.º Un corte de colchón.
5.º Un hermoso jamón.	11.º Un par de zapatos de caballero o señora.
6.º Media docena de pares de medias "Ny-lon".	12.º Un bolso o impermeable de señora.
	13.º Media docena de pañuelos de caballero.
	14.º Media docena de corbatas.

Taquilla, junto BAR «ACHURI» - Moneda, 26
LOCALIDADES, DESDE 8 PESETAS

Información Nacional

El ministro de Agricultura preside la reunión de ingenieros agrónomos con motivo de su Patrón

«No podemos regatear esfuerzos ni trabajos para conseguir nuestras ilusiones económicas y sociales»

MADRID, 15. — La Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos se reunió esta tarde en un banquete con motivo de la festividad de San Isidro. Ocuparon la presidencia del acto el ministro de Agricultura, don Rafael Cavestany, con el secretario del Departamento y los directores generales de Obras Hidráulicas, Agricultura, Ganadería, Coordinación y Montes; secretario general técnico; presidente del Consejo Agronómico y de las Asociaciones de Ingenieros Agrónomos y Montes. Se leyeron diversas adhesiones y el señor Montero, presidente de la Asociación de Ingenieros Agrónomos, ofreció el acto y trazó al propio tiempo un bosquejo de los problemas que tienen planteados la Asociación y para los que pidió el apoyo de los ingenieros y del ministro. El señor Cavestany, en tono familiar, expresó la satisfacción que le producía poder asistir a este acto íntimo, que le permitía cambiar impresiones con sus compañeros. «Ya voy para ministro viejo, pero tengo la conciencia tranquila y estoy satisfecho porque no he regateado esfuerzo ni trabajo para conseguir los empeños trazados. Opino que hay que entregarse hasta el agotamiento y así seguiré hasta que Dios y el Caudillo estimen que debo dejarlo. Recordó después que el año pasado había esbozado ante los ingenieros un programa que hoy en día es una realidad casi en su totalidad, como por ejemplo la Ley sobre explotaciones agrícolas ejemplares, la de patrimonios familiares, la de concentración parcelaria, la del incremento de la riqueza. Con la repoblación de pastizales e intensificación de los cultivos de forrajes, quedan ahora por llevar al «Boletín» disposiciones encaminadas al logro del utillaje, que resuelva nuestras ilusiones económicas y sociales, y con vuestra ayuda estoy seguro de que hemos de conseguirlo. Hacer cumplir las disposiciones es lo más difícil, pero no podemos regatear esfuerzos ni trabajos para que se cumplan. Un hombre no es nada sin un equipo resuelto a vencer, y por eso estoy seguro de que venceremos: porque por encima de todo hemos de pensar en la eficacia de nuestras medidas, encaminadas al bien común. Mi fracaso afectaría a los ingenieros agrónomos y mi éxito sería para ellos. Sabemos dónde vamos. Nuestra política tiene un fin próximo y palpable y, por tanto, con el esfuerzo de todos, debemos hacer que plasme en realidad. Luego el ministro habló del amor por la empresa, a la que hay que apoyar y elevar, porque la empresa favorece al individuo y, en definitiva, a España entera. Por tanto el interés de todos debe estar en el desarrollo de la empresa, que equivale al bien común y en el estímulo a la iniciativa privada. Estos objetivos hay que imbuirlos hasta en el último rincón del campo español, porque el progreso de la empresa equivale al progreso de la Patria. Os pido a todos el máximo esfuerzo para esta finalidad y estoy seguro que no me ha de faltar, porque con la ayuda de Dios y de Franco podremos hacer que España sea lo que todos queremos: una España pujante y en paz». Grandes aplausos subrayaron las palabras del ministro de Agricultura. (Cifra).

LA PROCESION DE SAN ISIDRO
MADRID, 15. — Esta tarde, a las siete, ha salido de la Iglesia catedral la tradicional procesión de San Isidro Labrador. Fue presidida por el ministro de Agricultura, señor Cavestany; el Ayuntamiento y la Diputación, bajo mazas, y el obispo auxiliar, doctor Lahiguera. En la plaza Mayor se verificó la también tradicional ofrenda de flores y frutos. (Cifra).

EL «CABO QUINTRES» SIGUE ENCALLADO
BILBAO, 15. — Dado que los remolcadores extranjeros «Salvador» y «Hércules» no pueden realizar ninguna labor práctica

ca en los bajos del barco «Cabo Quintres», por los cambios bruscos del viento y por la marejada reinante, esta tarde ha habido una reunión en la naviera consignataria del barco que ha durado dos horas y a la que han asistido los peritos de los aseguradores, los dos capitanes de los remolcadores y los consignatarios. Al final han acordado hacer entrega a cada capitán de los remolcadores de una carta expresando su gratitud por la labor que han realizado hasta ahora en los intentos de salvar al «Cabo Quintres», e indicándoles que pueden retirarse a sus bases. Ahora, los consignatarios y los aseguradores van a estudiar la posición del barco y los daños que sufre, y luego se realizará lo que se crea conveniente, contando sólo con los medios propios de que se dispone en Bilbao. (Cifra).

Ultima hora deportiva
Marciano conserva el título mundial de los grandes pesos
Dejó fuera de combate a Walcott en el primer asalto

CHICAGO. — (Urgentísimo; 3'45 madrugada). — Con gran expectación se celebró el combate entre R. Marciano y J. Walcott, valedero para el Campeonato Mundial del máximo peso de boxeo. El desenlace ha sido tan fulminante que algunos espectadores que llegaron rezagados no pudieron ver la pelea. Marciano conserva su título al vencer a Walcott por fuera de combate en el primer asalto.

Giménez Caballero pronunció varias conferencias en Barcelona

BARCELONA. — El escritor y consejero nacional camarada Ernesto Giménez Caballero ha pronunciado una serie de conferencias en la ciudad condal, en diversos centros culturales en los que disertó sobre «El Quijote en España y fuera de España», «Cervantes y Valázquez», «Esencia y Cataluña o el Romanticismo», «Dulcinea y Galiana» y «Trabajo y poesía, o el mundo laboral a través de los clásicos españoles».

El camarada Giménez Caballero tuvo un franco éxito en todas sus intervenciones en las que puso de relieve su erudición, profundidad de concepto y clara agudeza intelectual. Al final de cada serie de conferencias que tuvieron lugar en la Facultad de Filosofía y Letras, en el Real Circo Artístico, en el Instituto Bricón en el Circulo Medina y en el Ateneo, un numeroso grupo de amigos y admiradores del conferenciante, le han tributado un homenaje que transcurrió en un íntimo ambiente de confraternidad.

Confusión de sexo
La célebre escritora francesa Colette cumple en estos días ochenta años. Con tal motivo está desfilando por su casa del Palais Royal el «todo Paris» literario. Colette sigue dando pruebas de buen humor y cuenta lo sucedido a una amiga suya. Descansaba en un butacón a la hora del crepúsculo. La criada cerraba las persianas en la habitación contigua. De pronto, entreabrió la puerta y preguntó: —¿Cenas mañana en casa? —¿Se ha vuelto loca? ¿Desde cuándo una sirvienta tutea a la señora? —preguntó mi amiga. —Perdone la señora, creí que era el señor.



EL PRESIDENTE PORTUGUES, EN MADRID

Como es natural, todo el interés de la jornada, postergado cualquier otro hecho y dejando atrás el resto de las noticias, lo absorbió la llegada a Madrid del presidente de Portugal, general Craveiro Lopes; el recibimiento de que ha sido objeto, y el grandioso desfile militar que, a poco de llegar, presenció en las Castellana el insigne soldado y estadista de la nación hermana, con el Generalísimo. No voy a glosar esta gran parada, porque las referencias pormenorizadas que se insertarán en otro lugar dan idea cabal de lo que ella ha sido. Pero en el deber de aludir a los perfiles del día, en Madrid, permitase subrayar lo que ha sido un ambiente popular en la capital de España, que ha vivido unas horas de intensa, de auténtica emoción. Madrid sabía que representaba ayer a la integridad nacional, y para el desfile, décimo-quinto de la Victoria, y homenaje al primer magistrado de Portugal, día de gran fiesta, de esplendente gala, toda la población en las calles, el júbilo, la unidad espiritual, la conjunción de las voluntades, el delirante fervor, han sido los rasgos que han caracterizado una jornada que, por muchos motivos, de simbolismo, de significación y de realidades venturosas, tendrá rango histórico y será, por mucho tiempo, inolvidable.

EL DIA DE SAN ISIDRO

Pero, para Madrid, en un momento de acumulaciones jubilosas, había algo más: la fiesta patronal. Ayer, San Isidro, culminan las que han traído a la ciudad a millares de forasteros y que han dado, durante la semana, una fisonomía singular a nuestra Villa. En la ermita del Santo, en la castiza pradera, se rezó, muy de mañana, una misa, y la Sección Femenina hizo la ritual ofrenda de frutos. Los Coros Clave actuaron en diversos barrios, recibiendo el testimonio de la admiración y simpatía de los madrileños. Hubo pruebas y competiciones deportivas —la carrera para el gran premio ciclista se ha aplazado hasta mañana, domingo— y a las siete y media de la tarde, la tradicional procesión de San Isidro recorrió las calles céntricas de la ciudad, partiendo de la Catedral. El alcalde y otras autoridades presidieron el desfile procesional, que fue presenciado por una masa compacta de fieles. En el Español hubo representación, por el Teatro Español Universitario, que puso en escena «San Isidro de Madrid», de Lope de Vega. Una verbena popular cerró los actos del día, que no son sólo los reseñados, sino muchos más, en una jornada recargada de atracciones y espectáculos populares.

Toros y toreros

Antoñete cortó tres orejas en la sexta de San Isidro

Un espontáneo sufrió una cogida muy grave en la plaza de Vista Alegre

MADRID, 15. — Plaza de las Ventas. Sexta de Feria. Toros de Fermín Bohórquez.

El cuarto fue sustituido por uno de María Sánchez Terrones. Rafael Ortega regaló un toro, también de Bohórquez. Rafael Ortega, breve en el primero. Aplausos. En el cuarto, faena de alido, y en el séptimo, buena faena. Ovación y vuelta.

El Ranchero, valiente en su primero, Palmas. En el quinto, también valeroso. Antoñete, faena magnífica a su primero, para estocada. Ovación, dos orejas, vuelta y saludos. En el sexto, también cortó una oreja y salió a hombros, después de una faena plébrica de arte y valor. (Cifra).

NOVILLADA EN VISTA ALEGRE
MADRID, 15. — Plaza de Vista Alegre. Novillos de Muriel.

Miguel Montenegro, valiente en su primero. Ovación, vuelta y saludos. A su segundo lo trasteó con precauciones. Al segundo de la tarde, que mató por cogida de «Madrileño», lo despachó sin pena ni gloria.

Alberto Díaz «Madrileño» fue enganchado al torear al natural, pasando a la enfermería.

Félix Saugar «Pirri», buena faena. Oreja, vuelta y saludos. En su segundo estuvo bien. Ovación, petición, vuelta y saludos. En el quinto, que mató por cogida de «Madrileño», también se le pidió la

oreja y dió la vuelta. Saló en hombros de la plaza.

Durante la lidia del sexto novillo se arrojó al ruedo un espontáneo, llamado Manuel Seva Zaragoza, que fué cogido. Se le apreció una herida en el hueso políteo izquierdo de 15 centímetros, con arrancamiento del abductor mayor, contusión del paquete y arrancamiento de colaterales. Gran hemorragia. Pronóstico muy grave.

«Madrileño» presenta una herida en la cara interna del tercio medio del muslo derecho, con dos trayectorias de unos 10 centímetros. Pronóstico grave. (Cifra).

CHACARTE TRIUNFO EN MALLORCA

En la plaza de Inca se celebró una novillada con ganado de Bernardino García Fonseca, gordo y bien presentado. Chacarte mató a su primero de dos pinchazos y una entera (ovación). A su segundo le dió pases de todas las marcas entre constantes ovaciones. Brinda al excelentísimo señor don Alejandro Rodríguez de Valcárcel, gobernador civil de Baleares, y mata de una gran estocada, por la que le concedieron las dos orejas y el rapo de su enemigo.

Orive, ovación en su primero y segundo.

«Carnicerito de Palma» fué alcanzado por su segundo bicho, retirándose a la enfermería, terminando la faena Chacarte, quien llevó al compañero de terna la oreja que le fué concedida.

Fragmentos of the left margin, including a crossword puzzle grid and various small text snippets.

Exposición de cobre en la provincia de Sevilla

El gran homenaje a Guillén Salaya

Doscientos veinte comensales -jerarquías del Movimiento y de la Prensa, escritores y periodistas- asistieron al acto Pronunciaron discursos el vicesecretario de Secciones y el director general de Prensa

Plomo en la provincia de Castellón

SEVILLA, 15. — Constantina y en la finca de "San Felipe" se ha descubierto un filón de cobre, al parecer de gran importancia. Hace tiempo fueron reconocidos estos lugares, puesto que existían vestigios de una mina abandonada hace muchos siglos, cuando no se contaba con los elementos precisos para su explotación. Se hallaron entonces labores de la Edad de Piedra y vestigios de labores romanas, en cuya época se debió trabajar en aquella mina de cobre. Ha marchado a la citada villa el ingeniero de esta Jefatura Minera, don Alfonso Prado, para estudiar el filón. (Cifra).

MADRID, 10. — (Crónica especial, por IGNACIO ARROYO). En torno a Francisco Guillén Salaya se reunieron el martes, en el Hotel Palace, exactamente doscientas veinte personas, para tributarle un homenaje. Para muchas personas, esta noticia en sí puede que no tenga importancia, pero la tiene, en efecto. Tuvo por causa este acto celebrar el éxito de su último libro, "Los que nacimos con el siglo" —una patética disección espiritual de los hombres de su

generación y de los acontecimientos históricos que los tocó vivir hasta ahora—. Sin embargo, el homenaje se rendía, fundamentalmente, a Francisco Guillén Salaya, considerado como símbolo de las virtudes humanas que lo caracterizan, es decir, al amigo, al camarada y al hombre de acción que nunca da importancia a lo que hace. A su derecha se sentaron el vicesecretario de Secciones, don Juan José Pradera; el jefe del Sindicato Nacional del Espectáculo, don Manuel Casanova, y don Pedro Mourlane Michelena. A la izquierda lo hicieron el director general de Prensa, don Juan Aparicio; el director general de Beneficencia y delegado nacional de "Auxilio Social", don Manuel Martínez de Tena; el vicepresidente de la Federación Española de Asociaciones de la Prensa y presidente de la de Barcelona, don Diego Ramírez Pastor; el secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid, don Francisco Casares, y el director de "Pueblo", don Emilio Romero, que ostentaba la representación del delegado nacional de Sindicatos.

Guillén Salaya es el primer gerente español porque tiene una pureza especial y una humanidad también especial. Todos los oradores fueron aplaudidos con calor durante sus discursos y al terminar de hablar, por el vicesecretario general de Secciones, Juan José Pradera, se le recibió además, al levantarse, con otra salva de aplausos. Después de dar lectura de una carta autógrafa de adhesión del ministro secretario general del Movimiento, afirmó que uno de los grandes milagros de Guillén Salaya ha sido el eficaz impulso que imprimió durante su gerencia a los periódicos de Beneficencia de la Prensa del Movimiento. A continuación dijo que la generación nacida con el siglo ha contribuido de forma decisiva a la empresa histórica de España, salvándola de una larga decadencia. Por último, Francisco Guillén Salaya tomó el uso de la palabra en medio del afecto que le rodeaba. Con su estilo abierto fué recordando las vicisitudes de su vida, y dijo que lo fundamental es que mientras estaba combatiendo por España en las tierras de Marruecos, tanto él como sus compañeros de armas hicieron el gran descubrimiento de sentirse españoles.

El acto se desarrolló en medio de un ambiente de emotividad y de sinceridad que le distinguió de muchos otros similares. Los discursos que se pronunciaron al final tuvieron gran contenido de ideas y un sano humor de amistad. Fueron expuestos de una forma llana y cordial, pero con gran elocuencia y belleza en las frases. Se leyeron cartas de adhesión del ministro de Información y Turismo, don Gabriel Arias Saigado; del ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo; del delegado nacional de Santidad, don Agustín Aznar; del señor Sánchez Mazas y de muchísimas otras personalidades que se sumaron al acto por medio de cartas y telegramas. Ofreció el homenaje al secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid, señor Casares, quien dijo que el acto estaba motivado por dos razones: una, el éxito de su último libro, y otra, el triunfo de toda una vida de trabajo y de dedicación a los temas españoles. Hizo a continuación un resumen de la actividad creadora enormemente extensa del homenajeado y terminó diciendo que para bien suyo, para bien de los periodistas y para bien de la Prensa, siguiera "catalgándose". Don Emilio Romero destacó los aciertos del libro, que enseñaba cómo se han vivido unos años. Dijo que Guillén Salaya tiene la virtud de haber estado en todas partes sin hacerse notar y que es un empresario de la amistad. Terminó diciendo que tiene las armas que San Agustín calificó como de selección: "Es cristiano, corazón tiene y ipsoa que quiera más!". El director general de Prensa calificó al homenajeado como de gran mago del ilusionismo, porque ha realizado el gran escamoteo de su personalidad. La palabra de Juan Aparicio tuvo un sello de humor que encerraba en su discurso ideas de profundidad y de sustancial contenido. Dijo que la historia presente de España depende de la quinta militar del año 1921 y que

EL ROSARIO EN FAMILIA, VINCULO DE HOGAR

El Jurado del concurso "Abril 1953", de la Dirección General de Prensa, ha otorgado el premio al siguiente artículo, original de Salvador Paniker Atmany:

Mi amigo, que, como tantos otros, sigue siendo un luterano, comentó maliciosamente: —Me gustaría saber cuántos de los concursantes a este premio periodístico rezan el rosario en familia. —¿Cuántos han tenido la honorabilidad de abstenerse de concursar —le repliqué. —¿Rezas tú el rosario? —indagó. —Sí. —¿Por qué? —Era inevitable que mi amigo desembocara en esta pregunta. El fondo utilitarista de la época hablaba por él. ¿Por qué, para qué rezamos el rosario, los que lo rezamos? Yo no sé por qué lo harán algunos. Ni soy capaz de comenzar a garantizar, sin más próambulo, maravillosos resultados de feicidad hogareña, a base de rosarios rezados en familia, al modo como se recomienda un específico farmacéutico.

Hay muchas maneras de rezar el rosario, como hay muchas maneras de ver al sol levantarse y acostarse diariamente. ¿Por qué hacemos los hombres las cosas? Mi amigo es tributario todavía del tan desacreditado método racionalista. Es inútil preguntarse, por ejemplo, el "porqué" de Dios, como si Dios fuese un concepto que deba de cumplir con determinadas categorías mentales. Claro está que la realidad tiene una dimensión que justifica que la importunemos con nuestros porqués. Pero más allá del conocimiento temporal, lo que es, es.

Por tanto, y aun a conciencia de suscitar un equívoco, yo le respondería a mi amigo, cuando de expresión típicamente castellana: "Rezamos el rosario "porque sí". Sin más. Es una primaria despreocupación de los "parásitos" y "porqué". Se reza el rosario porque sí, es decir, por lo mismo que se vive, por fidelidad a lo real, tomado en su totalidad, por vinculación a lo que existe, por amor, que todo es uso.

Otro punto hay que molesta a la sensibilidad luterana de mi amigo: la, según él, monotonía de este rito. Si bien se mira, hay aquí notable paradoja: como de costumbre, son los hombres aburridos los que se quejan del aburrimiento de la vida. Piénsese que igual motivo tenemos para encontrar monótona la marcha periódica del planeta, con nuestro incesante baile a su compás. Lo cual ya debería invitarnos a más cauta revisión de nuestras ideas sobre lo monótono. ¿Se ha reparado en que debe de haber una profunda lección en esta ascensión cíclica del tiempo, en este repetir, nunca idéntico, los astros sus vueltas, la tierra sus primavera, los hombres su sueño, la Iglesia su liturgia? ¿Qué sucede nuevo cada día? Sencillamente: todo. El sol muere cada tarde, y otro sol, que ha recogido al anterior, resucita al amanecer siguiente, en el milagro del tiempo. Cada repetición temporal es una oportunidad, inmaculadamente nueva, que se le ofrece al hombre, para enmendar su pasado y enriquecer su presente. Nicodemo no comprendió al Señor cuando Este le dijo que había que "nacer de nuevo" para ver el reino de Dios.

Y pues que supongo a mi amigo escasamente iluminado con esta primera respuesta, yo le seguiría explicando, con más cercano lenguaje: Se reza el rosario porque se cree en María, una mujer —en un tiempo una judía morena que andaba por Palestina— que es Madre de Dios. Madre nuestra, amiga nuestra, y la queremos. Y todo ello resulta de tan maravillosa insensatez, que cada vez que se reza este rosario se asombra uno con nuevo estremecimiento...

¿Puede mi amigo entenderme? ¿Es que acaso la monotonía viene de fuera, o viene de dentro? Hay una grosera indiferencia frente a lo real, que ha precipitado en mentalidad colectiva. El aburrimiento es su síntoma. Uno se aburre cuando uno es aburrido, no cuando lo es el contorno. No hay contornos aburridos. No hay situaciones monótonas. Las creamos nosotros. Las crea nuestra soledad egótica, que invierte, estúpida y culpablemente, la ley cósmica de estar abiertos los unos a los otros. El goticismo autoesteriliza. Por esto huye al cinematógrafo. "Que me diviertan". O, lo que es lo mismo: "Yo me soy insoportable a mí mismo". De ahí el "tic" automático de fuga frente a lo real, que caracteriza al hombre incapaz de rezar el rosario porque le resulta monótona oración. Automatismo de evasión, que ya desconoce su origen. Pues sucede aquí como en la curiosa historietita de un hombre que debía para olvidar, y al cual un día preguntaron: —"Para olvidar, ¿qué?" A lo cual, perplejo, tuvo que responder: —"Pues... no sé; ya se me ha olvidado".

Con Cristo y su Madre formamos la única familia en la cual todas las demás vienen "recapituladas", para decirlo en lenguaje paulatino. De ahí que la familia en la tierra no se "aguanta", queda desarraigada, amputada, de no estar "religada", de algún modo, a la familia celeste. Así se ve que rezar el rosario vincula el hogar, por familiar, que en él es ya un acto intrínsecamente familiar.

No he tratado de convencer a nadie. La verdad visita a aquellos que previamente la han aceptado en su corazón. A esto se le llama humildad. O, también, caridad. Como se prefiere...

El mismo año de los Santos y San Pablo, aludido de Gabriel Meador el clero de la doctor García y con la nacional de la por su enorme obra iniciada en 1939 el doctor García y del discurso. El pastorales y mayor caridad a extender el católico. (Cifra).

El doctor García y Garrocho, falleado, no Panillo, tudad el 4 de zo su entrada el día 8 de e un gran emoción por parte de les de la de el mismo año de los Santos y San Pablo, aludido de Gabriel Meador el clero de la doctor García y con la nacional de la por su enorme obra iniciada en 1939 el doctor García y del discurso. El pastorales y mayor caridad a extender el católico. (Cifra).

Contó cómo él y sus amigos tomaron la determinación de acabar con un estado de cosas, y de esta determinación nacieron las JONS, que después se refundieron con la Falange, bajo la jefatura de José Antonio, pero aseguró que estando en África se hicieron los primeros franquistas, llevados por la personalidad casi mística de nuestro Generalísimo, cuya política es aunar la libertad y la solidaridad de los españoles. No es posible dar una relación de cuantos se encontraban presentes, pero entre éstos queremos citar al gerente de las revistas del Movimiento, don Nemesio Fernández Cuesta; director de la Agencia Efe, don Pedro Gómez Aparicio; a muchos directores de periódicos de Madrid y de provincias; a los escritores don Ernesto Jiménez Cahillero, don Felipe Sassone, etc. Durante toda la noche, Francisco Guillén Salaya vibró hasta en lo más íntimo por la emotividad del homenaje que se le rendía. Lo dejaba trasladar por la expresión de su rostro y las inflexiones de su voz. Fué, en suma, un acto en el que recogió algo de lo mucho que él ha sembrado.

Casa nueva construcción VENDO Amplias viviendas, todo confort, enormes locales industriales. Facilidades de pago. Puede producir 7 por 100 libre. Informes: San Pedro y San Felices, 25, bajo. Esta operación únicamente la realizaremos dentro del mes en curso. Puedes comprar encajes y volos auténticos y a precios reducidos por llegar directamente a la artesana. Colabora a la gran tarea social que la Sección Femenina realiza con esto.

Casa de planta y piso se vende en la mejor zona de Burgos, con patio y jardín, baño, agua corriente y luz. Magníficamente construida y decorada. Informes: Publicidad "AVANCE". Plaza de José Antonio, 29. BURGOS

Cines, Deportes, Entrevistas, Crónicas, Reportajes LA MEJOR INFORMACION "La Voz de Castilla"

